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蒲公英 老油條

專欄拉雜談 十五個美國無家可歸城市（二）
一 年 又 要 過 去 了 ， 今

年只剩下一個月又四天了，
我這耄耋老頭，感到來日無
多，日子就在無所事事中一
日又一日的過著。有時候我
想，我是在白白地浪費自己
的生命，又有時會計劃起每

日的作息，讀書寫作與休息看手機與老伴逛
商場的時間，這種自己規劃的生活作息計
劃，也只有五分鐘熱度。日子還是在這無所
事事中度過。

人的一生，說長也很長，幾十年，好
像夠長的；說短也真的很短，幾十年一忙就
過去了。童年時的往事，有時回憶起來好像
是走馬燈似地恍過，好像才發生在昨天或是
不太久的幾天前。其實，做人不需太叫真，
能過則過，一切都只是過往云煙。

這世界就由像我們這些在世只能存活
幾十年的人，卻在做著打打殺殺，人與人勾
心鬥角，你說累不累。

像烏克蘭與俄羅斯，就因為一個猶太
裔的戲子在領導，而把整個國家推入萬劫不
復的血光之災，有的人說這是猶太人的陰
謀，他們挑起俄烏戰爭，目的就在于把烏克
蘭人民趕盡殺絕，讓烏克蘭民族在地球上消
失。

到時，烏克蘭的肥沃土地就會由猶太
人佔領。這種說法好像也對，不過我只是姑
且聽之，當做飯後茶餘聊天話題而已。又有
一種傳說，二次世界大戰時，小日本與猶太
復國主義份子勾結，計劃在東北大片土地讓

猶太人去建國，我想這也是無稽之談吧。
當今世界，第三次世界大戰，好像迫

在眉梢。我想美國一直夢想著如何去拖慢中
國成為超級大國的腳步。

就以台灣問題來說，台灣問題是中國
的內政問題，美國聯合倭寇及西方諸國，一
個新的「八國聯軍」或比八國聯軍更多的國
家正在成型，他們就怕中國的崛起，尤其是
倭寇他們欠中國人民太多的血債，血債還需
血來還，我想只要小日本敢造次，那就新仇
舊恨一起算吧。

這些都是手機上視頻看多了，留下的
印象，小日本，欠中國人民的血債實在太多
了，十個扶桑三島也不夠償還。那與手機上
的抗日神劇看多了，不無關係。不過那些消
遣時間的所謂抗日神劇也不是無中生有，小
日本亡我中華之心不會消停，只要有機會還
是會撲上來咬上一口，換國計劃是他們的最
終目標。他們不僅要亡我們的國，還要減我
們的種。這亡母滅種的思想是刻在他們的骨
子裡，只在等待時機而已。

這世界真奇怪，都是由些耋耄老頭在
指揮，而衝烽陷陣的都是些年青人。整天指
手劃腳，命令那些年青人去打打殺殺，他們
累不累。

當今世界，中東，俄烏這二大戰場正
打得不亦樂乎，大家打紅了臉，真的爆發第
三次世界大戰，那這宇宙中美麗的星球，與
這星球上的生物將不復存在，到時也沒有挪
亞方舟能拯救人類了。

2024年11月26日

第 四 個 是 加 利 福 尼
亞 州 的 聖 地 亞 哥 （ S A N 
DIEGO）。它以其理想的氣
候和美麗的海灘而聞名，在
這 個 沿 海 天 堂 下 ， 它 隱 藏
著 那 種 惱 人 的 嚴 重 社 會 問
題。聖地亞哥市現在大約有

10264名無家可歸者，在美國無家可歸人口
最多城市中排名第四。這個城市對遊客和退
休人員的吸引力推高了生活成本，迫使許多
長期居民陷入貧困境地……。

五十四歲的特雷西·貝內特是聖地亞哥
的無家可歸居民之一，由於該市頻繁清理露
營區的人行道，不得不多次移動她的帳篷和
物品。儘管她在受歡迎的煤氣燈街區附近找
到了臨時住所，但在過去七年裡來自政府的
持續通知讓她不斷遷移。特雷西認為政府這
些驅逐行動未能解決無家可歸危機的根本原
因是「我們並不是壞人」我們只是一群處境
不好，她的話引起了共鳴，反映了許多處境
與她相同情況的認同。清理無家可歸者營地
是浪費政府的資源，並不能提供真正解決方
案……。

第五個是華盛頓特區。華盛頓特區作
為美國的首都。它大約有4922名無家可歸
者。目前這個國家的首都，每1000人中就有
7個人生活在街頭。政府試圖將無家可歸者
安置在集中的住房項目中，但並不是每個人
都符合條件，而一些符合條件的人，卻又拒
絕搬入，令人擔憂的是無家可歸者的老年人
數，幾乎比過去一年增加了兩倍，三份之
二的老年無家可歸者年齡都在70歲以上。有
些甚至超過90歲。來自華盛頓特區無家可歸
的大衛分享說:我雖得到來自善良的人食物
和金錢的幫助，但我不想過這樣的生活，我
想找到一個更好的地方，結束這種生活方
式……。

第六個是加利福尼亞州舊金山。舊金
山是一個標誌性的城市，大約有7082名無家
可歸者，也是美國無家可歸人口最多的城市
之一。儘管這座城市以金門大橋等地標而聞
名，同時它又是靠近科技和創新中心硅谷而
受到全球的讚賞。

但它面臨著深刻的社會挑戰，主要由

於飛漲的房地產價值和租金推動的生活成本
飆升，使舊金山成為世界上最昂貴的城市之
一。這種經濟壓力導致了無家可歸危機在這
座城市的財富和越來越多無家可歸的人之間
形成了社會不平的寫照……。

穿 七 個 是 科 羅 拉 多 州 的 丹 佛
（DENVER）。丹佛是科羅拉多州的首府，
以其周邊雄偉的洛基山脈有壯麗自然美景而
聞名，可是，美中不足的是這座城市也同樣
面臨著嚴重的無家可歸者問題，目前這城市
大約有10054名無家可歸，在美國無家可歸
者城市排名第五位。根據丹佛的官員和無家
可歸服務組織的數據，2024年至少有311名
無家可歸者死亡，比以往任何一年多。死亡
主要原因是藥物過量。專家們一致認為解決
無家可歸問題，必須高度重視提供住房。可
是，科羅拉多州政府已面臨嚴重的住房危
機，在住房短缺排名全美國第七位，還缺乏
約為7萬套公寓。這穆短缺導致租金和房地
產價格上升，進一步加據到了丹佛的無家可
歸的問題……。

第八個是內華達州的拉斯維加斯（LAS 
VEGAS）。根據2024年大約有8323名無家可
歸。其中廠可3969人有了住所，4354名還沒
有分配到住所。調查顯示失業者和被驅逐是
該市無家可歸多的主要因素。在拉斯維加斯
繁花的街道和摩天大樓之下有一個黑暗的雨
水排水管網，綿延著數百公里，這些隧道有
1000公里多無家可歸的臨時住所，許多人用
從垃圾桶裡拾到的物品，創造了簡陋的居
住。

「傑伊」已經在隧道裡生活了10多
年，他形容拉斯維加斯地下生活極其骯髒。
傑伊的物品經常被其他無家可歸的人偷走，
對他來說個人財產的概念己經失去了意義。
這些人也面臨下雨後突然湧入隧道的洪水，
拉斯維加斯約雨季是持續三個月到九月才結
束，每年這些隧道都被設計成快速的排水
道，以減少街道的漲水。然而，洪水在沒
有警告的情況下迅速的湧入隧道，通常隧
道無家可歸的人無法及時來收拾它們的物
品……。

（待續）
稿於2024年11月28日

靜銘

送弘一
送君古道入空門，
別夢依稀有淚痕。
求法拜佛佛無相，
尋佛佛在爾心園。
2024年11月25日

秋月吟
一壼香茗八行詩，
秋月流雲寄夢思。
殲廿東風天上劍，
核潛航母海疆師。
神舟萬里空間站，
月背堆中土壤奇。
虎踞龍蟠歌盛世，
河山錦繡任驅馳。
甲辰年中秋

鄭亞鴻

國民黨批「台獨」 
在中國國民黨11月20

日的中常會上，國民黨主席
朱立倫說，中國台灣的脊樑
就 是 「 一 中 憲 法 」 ， 中 國
台灣的根是中華民族，中國
台灣的本就是中華文化，民
進黨推動台獨，國民黨堅決

反對。朱立倫重申國民黨反對「台獨」。 
他強調，「台獨」傷害民眾情感，更造成
島內及兩岸嚴重對立，「台獨」是一條走
不通的路。朱立倫表示，台獨不但要想摧
毀中華，違反「一中憲法」，甚至要推動
「台灣民族論」；不承認自己是炎黃子
孫，不承認自己是中華民族，文化上搞文
化台獨、去中化，這些都嚴重在島內製造
對立，傷害民眾情感，更造成兩岸嚴重對
立。朱立倫說，他要清楚表達中國國民黨
的立場，堅決捍衛「一中憲法」，同時堅
決反對台獨，「我們是中華民族的一分
子，更是中華文化的推動者與傳承者。」 

朱立倫提到，最近的國際場合，不
管是美國、歐洲、日本、新加坡，各國領
袖都表達不支持「台獨」，「台獨」是一
條走不通的路，民進黨、賴清德尤其要清
楚，國際環境不會支持「台獨」，新加坡
與許多國家更清楚表達反對「台獨」。 

11月24日，國民黨在桃園舉行的第21
屆第4次「全代會」暨130週年黨慶活動，台
灣當局前領導人馬英九、前主席吳伯雄、
洪秀柱、新北市長侯友宜、台中市長盧秀
燕、台北市長蔣萬安、桃園市長張善政等
藍營執政縣市長皆參加。朱立倫重申，中
華民族是大家的根、中華文化是本，國民
黨要捍衛根本，絕不容許「台獨」勢力傷
害、摧毀台灣。 

而馬英九致辭時，則以「 既無必要，
也辦不到，更不務實 」批評當局領導人

賴清德所謂 「互不隸屬 」的「 新兩國論 
」。馬英九指出，國民黨應該勇敢負起責
任，堅持「九二共識」，反對「台獨」，
為台灣民眾全力維護兩岸和平與安定，全
力保障台灣民眾的安全與福祉。呼籲國民
黨團結奮鬥，力推國民黨重返執政。 

朱立倫這次敢於大聲喊出「中華民
族」是台灣的根，「中華文化」是台灣的
本，旗幟鮮明地反對「台獨」，是一個好
的開始，可以說是體察到世局之變而及時
作出的表態，對國民黨、對兩岸關係都有
利。國民黨以前的表現真的是讓人忍不住
搖頭歎息，在涉及兩岸關係問題時，總是
搖擺不定，把自己的優勢都給搞沒了，搞
得支持他們的藍營心都涼了半截。祖國和
平統一，是大勢所趨。在近日舉辦的珠海
航展中，前台灣海軍艦長呂禮詩在參觀大
陸的先進裝備、談到祖國的發展時，哽咽
著說:「這一次的航展，我看到了我們中
國不僅站起來，而且強起來。中華民族復
興的時代，台灣不能少！我真的好想讓島
內的民眾也知道，我們中國有多強！」當
他因此受到民進黨當局批評對台灣 「尊嚴
造成傷害」時，回應道:我們從小念的課
文，不就是要教大家做個堂堂正正的中國
人？不少島內網友留言批評民進黨當局稱
「說實話有錯嗎？不像民進黨只會用騙的
啊！」「贊『中國強』，不是傷到了台灣
尊嚴，是傷到了民進黨的尊嚴」「綠色恐
怖，製造寒蟬效應！」這就是台灣同胞的
心聲。

反對「台獨」不能只有口號。國民黨
應順應歷史潮流，做出明確的政治立場選
擇，珍視過去自己堅持的價值，珍視並堅
持「九二共識」， 推動兩岸走向和平統
一。

（2024年11月30日）

王小柳

拚搏
在這樣一個雨季，雨絲

細細灑下，迎著光看，每個
雨絲呈現不同的角度飄落。
有的人靜坐家中，有的人在
雨中等車，有的人在雨中送
外賣，有的人一份努力，當
下有一份收穫；有的人十份

努力，當下有一份收穫，所以還是需要拚
搏。這樣拚搏的路有千萬條，長的路或短
的路，好走的路或難走的路，只能謹慎地
選擇，勤奮而堅定地走下去，誠實地跟隨
內心，總能走出一條自己的路。

去拚搏，在這一過程中去贏。在賽
場以內，我們不斷拚搏釋放能量，在規則
允許的範圍內，用盡一切方式，不容分說
地去贏。在賽場以外，我們收起鋒芒感受
快樂。每個人都想贏，問題是贏誰，贏什
麼。當我們認定了對手，打一場比賽，這
個時候有可能錯過其他事情。那就把對手
認定是自己，在拚搏中將自己更新換代，
重塑一個我。

去拚搏，在這一過程中歷練。在歷練
中變得強大而順遂，愛自己，開心過好每
一天，不和世界對抗。這世間沒有什麼挫
折，不過是墊腳石。在遇到困難的時候，

也許會暴露自身的短板，沒有什麼道理好
說，將世界拉入我們的宇宙，來一場歷
練，然後吸收優良元素，忽略其他元素。

去拚搏，在這一過程中治癒。應對外
面的世界，然後慢慢知道那些溝溝坎坎。
處能夠並且願意兼容的朋友是治癒，外面
世界就是這樣，沒關係慢慢來，這樣的治
癒在離開故鄉需要維持好久。再出發，至
少沒有喪到放棄拚搏。

去拚搏，然後從谷底出來。把自己安
排得很好，在拚搏和挫敗感來襲之間的平
衡，身後一直有一個影子在追，只能不停
地攀爬。我們用一根籐沿著它向上爬，多
次嘗試從谷底出來。一根籐很容易斷，既
然準備從谷底出來，不會只準備一根籐，
有無數根籐，即使斷了一根籐，也會拚搏
出無數根籐，直至從谷底出來。

也許有時我們會忘記在路上，會忘記
前進，隨後還會繼續一點一點拚搏，向著
心中的遠方，一點一點實現規劃，向著心
中的自由。每天都需要精神抖擻去拚搏，
當事情不順的時候，我們要爽朗的大笑，
當事情順利的時候，我們小心翼翼繼續拚
搏。既然世界是我們自身的映照，那就拚
搏出一個好的因，接受順其自然的果。

謝如意

我生何時不朝聖
西藏，拉薩，朝聖，這

幾個字眼早就不陌生了，然
而 ，實地我從未去過，道西
藏朝聖更沒做過。

老實說，第一次看到朝
聖的畫面或鏡頭，我的第一
印象是新奇、古拙和有些困

惑。我想，那樣長長的旅途上、那樣走幾步
就一個長跪磕頭的機械般的重覆向著靈山前
進，有時間保證嗎？有價值嗎？能夠無悔
嗎……

 空想往往是虛浮和繁雜的，只有實踐
才能出真知啊！

然而，老大不小了，對此我還一直沒有
實踐。這就像曾經念叨要去參瞻仰毛主席故
居和遊覽桂林山水一樣，至今都還只停留在
口頭上 。

是不是會有些蹉跎歲月，我自己都看不
懂了。

就在今天。微友給我傳來了有些人去西
藏朝聖的視頻和說詞，更有她發自肺腑的感
受，我分享後也感到有對此動筆的必要了。

我也感動於那些不約而同的朝聖者的心
善志強的行動。

他們有的是為實現父輩未了的朝聖心願
而為，不乏孝道流芳；有的是懺悔於自己平
時為了生計宰殺了好多牛有罪，願意通過朝
聖贖罪，有知錯改錯之善；有的是身懷六甲
還堅持參加朝聖，行至半路嬰兒出生那是一
種富有前瞻性的胎教般未雨綢繆；有的是在
了卻朝聖之中魂歸天界順便天葬了，那有些
「朝聞道，夕死可矣」的韻味；有的是聽說
有朝聖之舉後就暫時放下手中的重要活計而
踴躍參與，那是順應大道呼喚的從容… …

  尤其是，這些朝聖的人們一路虔誠跪
拜，心口一致的是竭誠祈禱世間人們的平安
和諧共同發展！這種充滿大愛情懷和實事求
是反躬自省，盡心盡力力圖興利除弊，使彼
此盡量趨向於在完善自己中與他人和諧共生
的實踐行動，實在是令人肅然起敬與見善思
齊的！

我生何時步朝聖？不是只有範仲淹才
能「先天下之憂而憂」、不是只有魯迅才會
有「我以我血薦軒轅」的氣魄和行動，大道
通行總是薪盡火傳！嚴冬到了，春天還會遠
嗎？
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